Durch Rekonstruktion, Modernisierung und Neubau sind 8500 Betten in Krankenhäusern betreuungswirksam zu machen.

Vordringlich sind die im Bau befindlichen Krankenhäuser und Universitätskliniken in Berlin, Cottbus, Frankfurt (Oder), Gera, Jena, Halle, Karl-Marx-Stadt, Leipzig, Nordhausen, Potsdam und Schwerin fertigzustellen. Der Neubau des Krankenhauses in Magdeburg ist zu beginnen. Der Neubau der Krankenhäuser in Berlin-Marzahn und Leipzig-Grünau ist vorzubereiten. Der Neubau und die Rekonstruktion der Charité in der Hauptstadt der DDR, Berlin, und die Baumaßnahmen an der Universitätsklinik Greifswald sind planmäßig fortzusetzen.

Das Niveau des Gesundheitsschutzes für Mutter und Kind ist mit dem Ziel zu erhöhen, die Säuglingssterblichkeit auf 10-11, bezogen auf 1000 Lebendgeborene, und die Müttersterblichkeit auf unter 1,5, bezogen auf 10 000 Geburten, weiter zu senken, Komplikationen in der Schwangerschaft, während und nach der Geburt zu verhindern und das gesunde Heranwachsen der Säuglinge und Kinder - sowohl in den Kindereinrichtungen als auch in den Familien - zu fördern.

Die Bekämpfung des Herzinfarktes, Bluthochdruckes, Krebses, von Stoffwechselerkrankungen, psychonervalen Störungen, chronischen Erkrankungen der Atemwege, rheumatischen Erkrankungen und ausgewählten Infektionskrankheiten ist auf der Grundlage komplexer, langfristiger Programme ausgehend vom wissenschaftlichen Erkenntnisstand gezielt durchzuführen.

Die Einrichtungen der Hygiene und Arbeitshygiene haben ihre Tätigkeit mit dem Ziel zu verstärken, die hygienische Gestaltung der Arbeits- und Lebensbedingungen zu unterstützen und alle staatlichen und gesellschaftlichen Maßnahmen zur Verbesserung der Umwelthygiene, besonders der Reinhaltung der Luft und des Wassers, des Lärmschutzes, der Siedlungshygiene sowie der Lebensmittelhygiene, verwirklichen zu helfen.

Im Rahmen der zur Verfügung stehenden Fonds sollen 50 000-60 000 Plätze in Kinderkrippen, 18 000-19 000 Plätze in Feierabend- und Pflegeheimen, 18 000-21 000 Plätze in Wohnhäusern für ältere Bürger und 3000-5000 Plätze in Einrichtungen für psychisch und physisch geschädigte Kinder und Jugendliche geschaffen werden. Die Zahl der geschützten Arbeitsplätze und geschützten Werkstätten für schwerbeschädigte Bürger und Rehabilitanden in den Betrieben ist weiter zu erhöhen.

Eine zunehmende Bedeutung für Qualität und Wirksamkeit der medizinischen und sozialen Betreuung gewinnt die systematische Qualifizierung der Ärzte, Schwestern und anderen Mitarbeiter des Gesundheits- und Sozialwesens. - Zur weiteren Verbesserung der *Erholungsmöglichkeiten* für die Werktätigen unserer Republik sollen bis zum Jahr 1985 die jährlichen Urlaubsreisen in Einrichtungen des Feriendienstes der Gewerkschaften und der Betriebe durch eine